
 
 
 

 
    
 
 
  
 

 
 
        
      
 
 
 
 
 
 
 
 
      
 
 
 
 
 
 
 
      
    
 
 
 
 
     
     

  

 

      

 
 

 

Gilbert Bollen 
Fabienne Courtois  
Maurice Danloy 
Jacques Debande 
Marianne Delcourt 
Jean-Claude Demoulin 
Hilde Dujardin 
Catherine Duvivier 
Cathy Ernotte 
Vincent Fintolini 
Etienne Galand 
Francine Grisard 
Daniel Guillaume 
Patrick Hainaut 
Fernand Henry 
Philippe Heynen 
Georges Honhon 
Michel Krawenkel 
Robert Lambo 
Olivier Lenom 
Giovanni Losciuto  
André Lotin 
Jacques Moureau 
Alain Niessen 
Geneviève Page 
Myriam Poilvache 
Yves Salomé 
Jean-Pierre Sandront 
Emmanuel Truyts 
René Vander Velde 
Jean Werry 
 

Membres d’honneur 
 

Francis Balace 
Marcel Guillaume 
 
    

 
 
 

 

  

22 janvier 2019 
Année 2018-2019 

 

 
 
 

23ème année 
 

N° 1052 
 

Réunions au 

 

LIÈGE-AIRPORT 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

CLUBS CONTACTS 
 

BECKUM [D] NANCY-OUEST [F] TOYAMA [J] 
 

                                                                                
 
 

 

 

 
 
  

 
 
 

 
   

 
   

 

 
 
 

 

 
 

 
 
 
 

 

L
e 

b
u

ll
et

in
 

 

https://liege-airport.rotary1630.org/fr/ 
 

 

 

https://liege-airport.rotary1630.org/fr/


 
 

1 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE EXTRAORDINAIRE 
 

 
 

Cette importante réunion a été programmée à 18 h 30 précises, une heure 
avant notre réunion statutaire hebdomadaire [Nous ne sommes jamais que le 
3ème mardi du mois  !] puisque nous aurons la chance d'y accueillir une petite 
délégation de notre Club Contact Nancy-Ouest qui aura fait le déplacement par 
amitié et pour nous présenter une sélection judicieuse, comme toujours, des 
vins qu'ils ont choisis à l'occasion de leur Opération Saint-Vincent Edition 2019 ! 
 

Il n'y a pas de temps à perdre. Nous occupons la "nouvelle" salle [Appelons-la 
"Salle 4"] du rez-de-chaussée [NDLR : C'est aussi la salle habituellement choisie 
par le District 1630 pour ses "Réunions du Comité Central"]. 
 

À 18 h 40, les portes sont closes et la réunion peut commencer car le quorum 
est atteint même si quelques retardataires distraits [?] devront quand même 
frapper auxdites portes pour nous rejoindre en cours de séance … 
 

Giovanni, notre Président prend la parole à 18 h 42 pour nous souhaiter un bon 
début de soirée et nous remercier de nous être déplacés en nombre pour cette 
"Assemblée Générale Extraordinaire". L'ordre du jour sera très classique à une 
exception près… 
 

Notre dévoué Jean-Claude est confirmé à la présidence du Club pour l'exercice 
2019-2020 ! Bravo. C'est donc lui qui aura l'honneur et la tâche de prendre le 
Club en main sous la direction internationale de l'Américain Mark Maloney 
[originaire du Club de Decatur en Alabama] Président du RI ainsi que sous le 
gouvernorat de Thierry Reip [du Club de Plombières-Welkenraedt] que nous 
connaissons déjà et qui tiendra les rênes du District 1630 [Ce sera la dernière 
année dudit District dont nous nous rappelons que la première année fut celle 
du gouvernorat de "notre" Jean Werry]. Profitons de l'occasion pour 
découvrir la devise choisie par mark Maloney !  
 

   



Nous retombons sur un ordre du jour plus classique. 
 

Jean-Claude commence par nous remercier de la confiance 
que nous lui avons accordée et il nous communique ensuite 
immédiatement les noms des "Trois Mousquetaires" dont il 
compte bien s'entourer pour remplir sa tâche sous les 
meilleurs auspices. 

 

Il espère que nous approuverons son choix qui est le suivant : 
1. Fabienne à la Trésorerie [poste très lourd dont elle s'est déjà acquittée avec brio] 

2. Patrick [riche de toute son expérience au Club] comme Secrétaire 
3. Et dans un poste qui lui va comme un gant : Manu au Protocole  
   

Les feuilles de vote sont vite remplies et collectées… Le 
Président, le Secrétaire et les assesseurs ont à peine le temps de 
s'éclipser qu'ils rentrent déjà en salle ! 
 

Le choix de notre  Charles Ogier de Batz de Castelmore, Comte 
d'Artagnan est approuvé sans réserve. 
 

Jean-Claude, il s'agira d'être prudent du côté de Maastricht ! 
 

Le point suivant concerne l'élection du ou de la Président(e) pour l'année 2021-
2022… Qui sera l'élu(e)  qui portera le titre de Président(e) Nommé(e) ? 
 

Après un nouveau petit tour hors du local, notre "équipe de dépouillement" est  
de retour pour nous annoncer que l'heureuse Présidente nommée sera notre 
Hilde !  
 

 
 

PROFICIAT ! 
 



Et le Prince Consort ne sera autre que Rik, notre précieux guide à Gand et 
Anvers ! 
 

Vient ensuite le moment un peu plus délicat et sans doute moins cousu de fil 
blanc : Il s'agit de la lecture du rapport du Commissaire aux Comptes. 
 

Volontairement, nous ne pourrons pas entrer dans tous les détails de ce poste 
plutôt complexe. 
 

Sachez que vu l'absence du titulaire de ce poste [depuis quelques années déjà], 
retenu pour des raisons professionnelles qui l'empêchent actuellement 
d'assister à nos réunions statutaires pendant encore quelques semaines, c'est 
notre spécialiste en INTERIM  qui va tenter d'en préciser quelques points…  
 

 
 

En fonction de changements de logiciels, ce point n'a pas été commode à gérer. 
D'ailleurs certains "problèmes" ne sont pas encore résolus à l'heure actuelle 
mais cela ne devrait plus tarder de manière excessive pour le plus grand 
soulagement du Commissaire aux Comptes Adjoint qui n'a pas hésité, en effet, 
à poser quelques questions pertinentes lors de l'exposé… 
 

Pour sa part, Jean-Claude, notre Président élu tient à apporter un commentaire 
judicieux à propos de ce point. 
 

Certains problèmes [nous dirons] "mineurs" devraient trouver une solution 
simple si chaque membre faisait preuve d'un peu de discipline ou de jugeote en 
n'annonçant pas sa participation ou son absence à la réunion en dernière 
minute à celui ou celle qui gère les réservations [En l'occurrence : Actuellement 
au/à la responsable de la trésorerie]. À bon entendeur… 
 



Quoi qu'il en soit, après l'intervention de Myriam, nos remerciements et nos 
applaudissements sont adressés à notre brave Pol, trésorier efficace jusqu'au 
bout qui a si bien secondé Fabienne lors du changement de titulaire du poste. 
 

Merci Pol ! Tu sais que tu nous manques… ? 
 

L'Assemblée Générale Extraordinaire prend fin et certains Membres ont réalisé 
entretemps qu'en fonction de la fameuse "Règle des 85", ils avaient le droit de 
solliciter une dispense d'assiduité… Tous ne s'en privent pas tandis que d'autres 
doivent encore réviser leurs calculs  ! 
 

Cela met fin à la première partie de la soirée alors que pendant ce 
temps-là, nos amis nancéiens patientaient gentiment de l'autre côté de 
l'huis. 
 

Nous pouvons enfin les rejoindre !  
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RÉUNION STATUTAIRE ET ACCUEIL DE NOS AMIS NANCÉIENS  
 

 

 
 

  
 



Les quelques 280 km qu'ils ont parcourus pour venir jusqu'à nous ne semblent 
pas les avoir trop affectés…  
 

  
 

Alors que ce sont eux qui prendront le chemin du retour ce même soir, Alain 
Maubrun nous recommande de ne pas trop "forcer" sur l'apéro car il y aura la 
"dégustation" et comme nous sommes de bons "clients", ils sont même venus 
avec le double de bouteilles par rapport à l'année passée. 
 

En outre, ils nous précisent que vu la route de retour qui leur prendra quand 
même un certain temps [que nous ne préciserons pas des fois qu'Édouard Philippe ait 

fait ajouter des radars supplémentaires du côté de Metz], ils souhaiteraient que notre 
réunion statutaire se termine à une heure "décente". 
 

C'est donc assez rapidement que nous passons à table. 
 

 
 

Patrick nous rappelle que nous sommes à mi-chemin de l'année rotarienne en 
cours [Un fameux cap pour Giovanni !]  et il accueille ensuite nos invités.  
 

Il commence par nos amis nancéiens venus à l'occasion de la traditionnelle 
présentation des  vins qu'ils ont choisis lors de leur "Opération St-Vincent" sans 
oublier le plaisir de nous retrouver : 



 Alain Maubrun   
 Gérard Gabriel 
 Etienne Girard 
 Gilles Raymond 

 

Et beaucoup plus proches de nous : 
 

 Théo Legrand du Rotary Club de Seraing, un visiteur surprise 
 Michel Delrée du Rotary  Club Liège Nord-Est accompagnant Jean 

 

Notre Chef de Protocole nous livre ensuite le dicton du jour et quelques 
éphémérides 
  

 "S'il gèle à la saint Maur, la moitié de l'hiver est dehors " Le début n’est pas 
encore vu… mais il paraît que mardi prochain… 
 

Surprise et peut-être déception pour certains : Pas de Journée internationale ce 
15 janvier… [NDLR : Est-on sûr que cela n'est pas un oubli ?] 
 
 

En 2001, c'est la "naissance" de WIKIPÉDIA, une encyclopédie collaborative créée 
par Jimmy Wales et Larry Sanger 
 

"Il s'agit d'un projet d'encyclopédie librement distribuable que chacun 
peut améliorer".  
 

Il existe 291 éditions de Wikipédia localisées par langue au 19 janvier 
2015. À la même date, le nombre total d'articles de l'ensemble des 
éditions de Wikipédia est 38 229 930. 
 

Le terme "Wikipédia" est étymologiquement issu de la fusion de deux 
termes : 

 

Wiki, type de site Web collaboratif [D'après le mot hawaïen wiki wiki qui 
signifie "rapide"], se référant au fait que l'encyclopédie a toujours 
vocation à s'améliorer rapidement et être constamment active de par son 
mode de fonctionnement, et -pédia, dérivé du mot grec παιδεία, paideia, 
"instruction", "éducation".  
 

En 2004, Larry Sanger le fondateur de Wikipédia déclare "Wikipédia est 
comme une saucisse, on aime le goût mais on n'a pas vraiment envie de 
savoir comment c'est fait." 

 

 

Qu'y a-t-il eu de particulier cette semaine ? 
 

Dimanche dernier, le 13, Daniel a ajouté une unité à ses 6 dizaines d'années ! 
 

Nous fêtons aujourd'hui les Rémy, Maur, Amaury et Rachel  
Rappelons-nous aussi que lors de la soirée des Vœux à la Caserne Fonck le jeudi 
10 janvier, Alain, notre Chef de Protocole adjoint a été victime d'un malaise. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/2001
https://fr.wikipedia.org/wiki/Wikip%C3%A9dia
https://fr.wikipedia.org/wiki/Wiki
https://fr.wikipedia.org/wiki/Plate-forme_collaborative
https://fr.wikipedia.org/wiki/Hawa%C3%AFen
https://fr.wikipedia.org/wiki/Grec_(langue)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Paideia


Heureusement, il ne s'agissait, si l'on peut dire, que d'une "simple" syncope  ou 
"malaise vagal" dont Alain en personne n'a aucun souvenir personnel et précis 
puisqu'il n'a repris connaissance que sous nos yeux en se demandant où il était 
et pourquoi il y avait tant de gens autour de lui… C'est surtout nous qui avons 
eu très peur. 
 

Rassurez-vous, après 24 heures de repos, tout semble être rentré dans l'ordre 
et Alain a même déjà son rendez-vous chez le cardiologue… Plus de peur que 
de mal donc, mais ne fermons pas bêtement les yeux en pareille situation ! 
 

Les 4 tables ont été composées de manière "asymétrique". La table d'honneur 
a accueilli 2 amis nancéiens et l'invité surprise. Deux des autres tables ont laissé 
chacune une petite place à un autre Français et la quatrième table a permis à 
Michel de trouver une place sans devoir recourir au jeu des chaises musicales. 
 

  
 

  
 

Avant de céder la parole au Président, Patrick  nous livre le menu. 
 

Croquettes en duo        Mozzarelle  Tomate 
Filet de bar                 Purée de Panais  méli-mélo de carotte 
 

  
 



 
 

Giovanni remercie chaleureusement nos amis nancéiens et se réjouit de les 
retrouver à Strasbourg durant les Vacances de Pâques [NDRL : Pour Nancy qui 
est dans la Zone B, elles tombent en même temps que les nôtres !] 
 

Giovanni nous rappelle ensuite les points essentiels de l'agenda [Cf. En fin de 
bulletin s'il reste de la place ou de toute façon sur HARMONY …] 
 

Alain Maubrun orchestre ensuite la dégustation des vins non sans oublier de 
nous préciser que l'année dernière nous avions été battus par leur Club Contact 
de Clausthal-Zellerfeld ! 
 

  
 

  
 



Comme d'habitude, le panel des vins proposés tant en blancs qu'en rouges  est 
impressionnant et les prix sont très échelonnés. Les bouteilles sont censées 
tourner d'une table à l'autre [N'oublions pas qu'il s'agit d'une "dégustation"] 
mais certaines d'entre elles ont tendance à  s'attarder de-ci delà… 
 

Pour les prix des différents crus, veuillez vous en référer au bon de commande 
qui vous a été remis ou que vous pouvez retrouver dans vos courriels. La 
gamme de prix est plutôt étendue et certains des vins choisis peuvent révéler 
de très bonnes surprises ! [Les prix vont de 6,10 € à 19,50 € !…] 
 

C'est ensuite au tour de Gérard Gabriel de nous apporter quelques précisions 
concernant le week-end à Strasbourg. 
 

 
 

Nous sommes attendus le vendredi 12 avril entre 
18 et 19 heures dans un hôtel situé au centre de 
Strasbourg. 
 

Outre le plaisir de se retrouver et de découvrir ou 
peut-être de redécouvrir cette superbe ville dont 
la Petite France, sachez que les plaisirs de la table 
n'ont vraiment pas été oubliés ! 
 

Le samedi soir, le dîner est prévu à la Maison 
Kammerzell au pied de la Cathédrale. 
 

Le dimanche midi, un brunch a été programmé à 
l'Ancienne Douane… avant le dur moment de la 
séparation dans l'attente de prochaines 
retrouvailles  



N'oublions pas notre dernier intervenant de la soirée. Il s'agit de notre invité 
surprise en la personne de Théo Legrand, Président récidiviste du Rotary Club 
de Seraing et par ailleurs beau-frère de notre Alain. 
 

 
 

 
 

Théo est venu pour nous rappeler le Concert International de "Musique pour la 

Paix" Résonnance qui aura lieu le samedi 23 février à la Salle Académique 

de l'Université de Liège organisé par le CIP Belux-Russie et le CIP Belux-Ukraine. 
Au programme : PIANO/CLARINETTE/VIOLON/CHANT ! 



 
 

  
 
Nos amis ont encore des kilomètres à parcourir pour rejoindre la Lorraine et il 
est temps pour Patrick de lever la séance avec deux blagues de circonstance. 
 
 

 Un gars est en voiture sur l’autoroute. Il arrive à un bouchon de circulation. 
 

Quelqu’un frappe à sa vitre. 
Le chauffeur la baisse et demande : 
 
"-Qu’est-ce qui se passe? " 
Son interlocuteur répond: 
"- Des gilets jaunes ont pris Emmanuel Macron et Édouard Philippe en otage et 
ils demandent 1 million d’euros sinon ils les arrosent d’essence et ils jettent 
une allumette dessus… Alors vous comprenez, on arrête chaque auto pour 
ramasser des dons." 
Le chauffeur demande : 
"- Et les gens donnent combien? " 
"- 5 ou 10 litres…ça dépend……. " 

 



 

  Cela se passe en Alsace, par manque de main d’œuvre les vignerons ont 
engagé des étrangers pour les vendanges et parmi eux un africain  surnommé 
Janvier qui parle peu le français. 
 

Après la première journée, la dame du vigneron inquiète demande donc à 
Janvier comment cela s’est-il passé... 
Oh très bien madame, il y a une bonne ambiance et aujourd’hui nous avons 
coupé la riesling. 
 

Mais non on ne dit pas LA riesling, mais LE riesling. 
Ah bon ? J'ai fait une erreur sur le le. 
 

La seconde journée de nouveau la dame lui demande comment la journée s’est 
passée : 
Oh très bien madame, l’ambiance est très bonne malgré le travail dur, je me 
plais bien, les copains sont chouettes aujourd’hui nous avons coupé la 
gewurztraminer. 
Mais non Janvier, on dit LE gewurztraminer. 
 

Le lendemain janvier est absent au départ du matin et la dame du vigneron est 
donc très inquiète pour lui, mais vers 10 heures, elle rencontre Janvier, assis 
sur le banc près de l’église et elle l’interroge : 
Mais Janvier pourquoi n’es-tu pas venu au travail aujourd’hui ? 
Oh non madame, car aujourd’hui mes copains ont dit qu’ils coupaient LE pinot 
noir ! J'ai eu peur qu'ils se soient trompés eux aussi! 

 

 

 
 

In vino veritas… 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Gewurztraminer_(c%C3%A9page)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Gewurztraminer_(c%C3%A9page)


 

 Consultez notre page HARMONY pour de plus amples détails ! 

 
 
 

 Mardi 29 janvier Réunion statutaire 
 Mardi 5 février Conférence en OPEN NIGHT au Park Inn 

 

"LA FORCE DÉSARMÉE DE LA PAIX" par François Delooz 
 Mardi 19 février à la Gare des Guillemins-Calatrava 

 

Visite de l'Expo "GÉNÉRATION 80" 
 Vendredi 1er mars  

 

"SOIRÉE AMITIÉ" en partenariat avec l'Inner Wheel 
 Mardi 19 mars au Park Inn 

 
 

VISITE OFFICIELLE DU GOUVERNEUR RENÉ FRIEDERICI 
 Vendredi 22 mars à la Caserne Fonck 

 

4ÈME
 TOURNOI DE KICKER 

 Dimanche 31 mars à 11 h au KINEPOLIS 
 

"ESPOIR EN TÊTE"  

 

 Projection privée de DUMBO Disney° de Tim Burton 
 Mardi 2 avril en OPEN avec l'ADL d'Ans au Park Inn 

 

CONFÉRENCE DE M RODOLPHE GAMBINI [UCM] 
 Week-end du 12 au 14 avril avec nos amis de Nancy-Ouest 

 

"RENDEZ-VOUS À STRASBOURG" 

 Mardi 30 avril à l'Espace "Prémontrés" à Liège 
 

VISITE DE L'EXPOSITION BIENNALE "MOBIL'ART" 
9ÈME

 ÉDITION 

AU PROFIT DE "SOLIDARITÉ FRAITURE" 
LA SOIRÉE SERA AGRÉMENTÉE D'UN COCKTAIL DINATOIRE 

  

 Mardi 7 mai 
 

"BALADE GOURMANDE À LIÈGE" 
30-01-19 17:53:27 

 

TOUTES LES RÉUNIONS STATUTAIRES OU "DE TRAVAIL" NE SONT PAS  REPRISES À CE RÉSUMÉ ! 

 

 

 



 

 

Projection privée par les Rotary Clubs de Dumbo  

 
de Tim Burton 

 

Dimanche 31 mars 2019 11:00 - 13:00 au KINEPOLIS 
 
 

Il s'agit d'un Événement rotarien consistant en une projection privée de DUMBO 
Disney® de Tim Burton dans le cadre d'une action du Rotary en faveur de la lutte et de la 
recherche contre les diverses maladies neurodégénératives. 
 

Pour le District 1630, il s'agira déjà de la 6ème édition. Nos amis français ont débuté cette 
action à l'occasion du 100ème anniversaire du Rotary ! 
 

Sur chaque billet vendu à 15 €, 8 € seront intégralement reversés sous forme de bourses pour 
alimenter les fonds de recherche concernant ce douloureux problème qui peut nous toucher 
tous directement ou indirectement... 
 

   
 

   
 

On découvrira un éléphanteau de profil tout mignon et attendrissant avec ses longues 
oreilles bien-sûr et son œil bleu rieur ! Côté acteurs, pas de Johnny Depp annoncé, mais un 
casting 5*  tout de même avec Colin Farrell, Danny De Vito, Eva Green et Michael Keaton. 
 

Quant à l’histoire, elle sera légèrement différente de celle du dessin animé original. Alors que 
le premier finissait avec l’envol du petit pachyderme, "ce film-ci débute à ce moment-là et va 
beaucoup plus loin" explique Danny De Vito, qui incarne un gentil directeur de cirque.  

 

Dumbo va débarquer dans la vie de nouveaux personnages comme Holt Farrier (Colin 
Farrell) et la voltigeuse Colette Marchant (Eva Green), qui devront protéger le petit éléphant 
de V. A. Vandemere (Michael Keaton), un riche et méchant promoteur de spectacles. 
 

… Suite à l'écran   

La sortie du film aux États-Unis est prévue le 29 mars 
 

https://liege-airport.rotary1630.org/clubs/c134/images/events/event50665.png

